

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . 10

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esquelas mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales  
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.575

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 26 de Julio de 1900

**NUESTRA SEÑORA DE LOS REYES**  
**FABRICA DE CERAMICA Y VIDRIERAS**  
Nuevo Mundo, 13, y Alfarería, 14.—SEVILLA (TRIANA)  
Cristalería Artística.—Teléfono, 254

**Sección de vidrieras**  
Fabricación de vidrieras artísticas de cristales de colores.—Asuntos religiosos, propios para iglesias, capillas, oratorios, etc., y asuntos profanos propios para salones, antenas, despachos, comedores, galerías, vestíbulos, etc.—Tanto en los asuntos religiosos como en los profanos, los dibujos pueden ser geométricos, de adorno, figuras y combinados.

**Sección de grabados**  
Grabados y decoraciones en vidrios, cristales y lunas en toda clase de dibujos y adornos, a una, dos y tres tintas en transparente y esmerilado; trabajos propios para salones, comedor, vestíbulo, etc., y para cierros de patios, cancelas, faroles de coche, coniferales enlazadas, coronas, letreros, escudos, cartelas, etcétera, letras de todas clases en cristal blanco, azul y rojo y grabados en lunas plateadas.

Especialidad en los grabados de lunas en blanco para escaparates, cancelas, etc.

Cuando el atropello ocurría, del teatro de Esclava salían los últimos espectadores que comentaron el hecho con darsa.

Los representantes de la autoridad que presenciaron el suceso, se personaron al instante, instruyéndose de aquél.

Testigos presenciales del triste accidente, nos aseguran que el marido de la pobre atropellada protestó con ella de lo ocurrido ante los representantes de la autoridad que acudieron y ante los señores que iban en el coche; protesta que el interesado asegura, no solo se acogió con indiferencia, sino que también sirvió de pie para mofa.

Josefa Espejo fué trasladada en el mismo coche que lo atropellara por el sereno Isidro Hornero y por el agente de policía Manuel Fernandez a la casa de escorreo de la plaza de San Francisco, donde el profesor señor Carrasco y el practicante señor Barco le prestaron los auxilios médicos, de fuertes contusiones con hematomas en el dorso del pie izquierdo y parte anterior de la pierna del mismo lado; heridas contusas en el tercio medio de la pierna derecha y región mastoidea izquierda y contusiones y erosiones en otras varias partes del cuerpo.

En estado de relativa gravedad fué conducida en el referido coche a su casa, calle Carbón, núm. 25.

Del hecho se produjo el parte a la autoridad judicial correspondiente, el que esclarezca de quien, ó de quienes, sea la culpa en el relatado atropello.

Entrase suito a los picadores, tomando tres varas.

Los matadores toman los palos, poniendo el Gallo medio par y otro medio Morenito. Repite el Gallo con uno bueno cambiando los terrenos.

El Morenito brinda al ganadero; pasa bien de muleta, dando un pinchazo en su sitio y más pases para media estocada de la que dobla. (Palmas.)

(En el patio de caballos, según se nos dice en la plaza, ha sufrido una pedrada un picador.)

Sexto.—Cierra plaza Herrador, que toma cinco varas y aguanta del Portugués el salto de la garrocha.

El Portugués soncha palmas.

Los matadores se adornan en quites.

Al pasar al segundo toro oge los palos Bombita, señalando un par de a cuarta a estilo Fuentes. Pinito, Portugués y Niño de la Nena olavan un palo cada uno.

Gallito brinda a Vigueras, y después de pocos, pero buenos pases, señala un magnífico pinchazo; más pases, entre ellos uno redondo superior; el público invade el redondel, y Gallito hace doblar el toro de un estocazo hasta la mano.—Joaquín.

Utrera 25.

mientras el ministro de la Gobernación permaneció en Madrid, y ejercía personalmente dicho medio coactivo del poder; pero marchó el señor Dato a San Sebastian y nadie se molestó en ejercerlo.

Mientras tanto el señor Romero Robledo habla en defensa de sus ideales, perjudiciales a los partidos turnantes, el jefe liberal, señor Sagasta, no manifiesta sus opiniones y permanece inactivo y el partido conservador se desahoga.

Es lamentable que en este período interino se entreguen al desaliento los defensores de las libertades.

Dejamos especialmente su atención el Heraldo a tratar del estado de cuentas, que publicó la Gaceta de ayer.

Presenta varios ejemplos en demostración de los errores de bulto que contienen y de que en ellas se ha violado la ley.

Dice que el asunto se agrava, pensando en que por ser elevadas las personas responsables de tales faltas, no se hace justicia. Si se tratara de modestos funcionarios, seguramente estarían sometidos al Código.

El Correo analiza como el Heraldo el mismo estado de cuentas y se felicita del apuro notado en los ingresos.

Respecto de los gastos, considera prematuro todo juicio, pues hay muchos pagos pendientes.

Y termina esperanzado de que la liquidación final del presupuesto será satisfactoria.

**Muebles**  
**Muebles**  
**Simón Marco**  
**TARIFA, 8**

**Edición de la mañana**  
**Para el señor gobernador**

**PIANOS** Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
ALMACEN DE MÚSICA

Exposición de París: Véase 4.ª plana.

**MUEBLES** José Baldó  
**Asujas, 4**

**Corrida en Alcalá**

Ayer tarde se verificó en la cercana villa de Alcalá de Guadaíra una novillada, que casi puede calificarse de desastro.

Se lidiaron en capca cuatro toros, según anunciaban, y bueyes según demostraron, y después dos de muerta, siendo los encargados de ella, los diestros Pulga de San Bernardo y Vazquez el de Alcalá. Los dos émulos de Costillares, rivalizaron en lo contrario de lo bueno.

El Pulga de San Bernardo no pudo dar fin de su bieho, arrojándose una bronca morrocotuda, haciéndolo el diestro Antonio Aguilari, Aguilari, que presenciaba la corrida como espectador. Aguilari se arrojó al ruedo y tomando los trastos de matar dió fin del cornúpeto de una buena esocada, que el público aplaudió sin reserva.

De los palitrequeros sobresalieron Hurtado y Fortuna.

La presidencia, desempeñada por el alcalde, pesadilla en el cambio de las suertes, y consintiendo se cometieran grandes abusos.

El diestro Aguilari lo por haberse arrojado al ruedo y matado el toro del Pulga fué condeudo a la prevención, siendo más tarde puesto en libertad.—Popillo.

**Agencia Mencheta**  
(Prohibida la reproducción de su servicio)  
(Telegramas de ayer recibidos en la madrugada de hoy)

**Varias noticias**

Madrid 25, 12 45 t.—A estas horas resulta difícil telegrafiar noticias interesantes por carecer de ellas. Además el teléfono oficial con San Sebastian se incomunicó al mediodía privando por esto a los centros gubernativos de informes.

—El 31 del actual embarcarán en Manila de regreso a España, el general Jaramillo y la comisión española.

**Habiendo con Silvela**

Madrid 25, 1 30 t.—Después del mediodía estuvo el jefe del gobierno en la presidencia del Consejo, donde le visitaron el marqués de Lema y el conde de Sobral, que se despidió del presidente.

Este último nos confirmó después, cuando hablamos con él, la ratificación de las concesiones logradas por la embajada que hace poco fué a Marrakech, concesiones que consisten: En la cesión de Ifés y en la demarcación de la zona neutral de Mellila.

Nos añadió que se probable no venga el señor Ojeda a Madrid hasta Setiembre.

**Para Barcelona.—Los panaderos.—Consejo de ministros**

Se ha nombrado al oficial del Consejo de Estado, señor Gofin, para que realice la anunciada investigación del ayuntamiento de Barcelona.

—La huelga de los panaderos se ha extendido. Esta mañana hubo que detener a alguno de los huelguistas por ejercer coacción. Las autoridades han tomado medidas de prevención.

—Mañana por la tarde celebrarán Consejo los ministros.

**El asunto Caula**

Madrid 25, 3 40 t.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina declarando que los hechos imputados al comandante de Ingenieros de Cadix, don Florencio Caula, no constituyen delito, ni falta, y por tanto, queda sobrecada definitivamente la sumaria.

**Pen para Madrid**

Madrid 25, 6 30 t.—Con motivo de la huelga de panaderos las autoridades toman energías medidas en evitación de un conflicto.

—La administración militar fabricará 50.000 kilos diarios.

—El ministro de la Guerra ha telegrafiado a provincias pidiendo venga personal para montar los hornos de campaña.

(RECEBIDOS A LAS SEIS DE LA MAÑANA)

**"Minuto" mejor.—Autor sevillano**

Madrid 25, 10 n.—El diestro Enrique Vargas, Minuto, ha asistido a la corrida de esta tarde.

—El autor sevillano señor Píllitos, ha terminado un drama en tres actos de costumbres andaluzas, titulado *Agu mansa*, el que entregará al Español. Dicha obra será dedicada a su protector señor Romero Robledo. También nos ha dicho prepara una comedia para el teatro de Lara.

**Greenoia de Sagasta**

Madrid 25, 10 30 n.—Dice de Avila que el jefe de los liberales se ha negado a hacer declaraciones políticas. Se infiere en su opinión que cesará la actual calma política en Setiembre.

No está conforme con la indiferencia del gobierno ante las declaraciones de Romero Robledo, considerando además, que no ha fracasado la Unión Nacional, ni el directorio de ésta.

**Para mañana.—Marejada**

Madrid 25, 11 n.—Al Consejo de ministros de mañana llevará el señor Allendesalazar la modificación al contrato de los explosivos, que aumenta en 200.000 pesetas el canon.

El Heraldo dice hay alguna marejada entre el personal subalterno de Gracia y Justicia por las reformas que prepara el marqués del Vadillo.

**La prensa de la noche**

La Correspondencia de España dice que nada saliente ocurre, ni digno de mención, consintiendo a su juicio el único asunto del día la extremada temperatura que sufrimos.

Abade que nos acostumbramos fielmente a sufrir la suspensión de las garantías,

**Primo de Rivera**

Madrid 26, 3 madrugada. (Urgente.)—Durante la noche han circulado insistentes rumores de que en una finca implantada en las inmediaciones de Madrid le ha ocurrido un accidente desgraciado, cazando, al general Primo de Rivera.

El gobierno y la familia no saben nada.

**Los panaderos**

La huelga de los panaderos sigue en igual estado, encontrándose parada la mayoría de las tahonas.

El gobierno asegura tiene adoptadas todas las medidas para evitar un conflicto.

Se han suprimido los derechos de consumo al pan que entre en Madrid.

No obstante, se ores faltará pan hoy.

Suponemos que el nuevo gobernador de Sevilla, señor Cuesta y Haro, cuyos buenos propósitos conocimos, y algunos de cuyos actos en el poco tiempo que lleva como primera autoridad civil de Sevilla nos parecen plausibles, se habrá enterado de lo ocurrido anoche, así con motivo del fuego, como del suicidio.

También creemos habrá leído lo que dijo EL NOTICIERO y, como somos justos, ó, al menos, nuestra intención es serio, vamos a hacer algunas consideraciones que en nada desvirtúan lo dicho; pero que, si no en el sentido moral, en el sentido material y «humano» atenúan lo mal hecho.

Que algo tiene de buena la policía de Sevilla a lo demuestra un importante servicio prestado recientemente: el descubrimiento de los autores del robo de Antequera.

Que muchos tienen de bueno los serenos, lo prueba la escasez de sucesos graves, dada la importancia de nuestra población y el número exiguo de policías de que los inspectores de vigilancia disponen.

Eso no excusa la lentitud inexplicable que nosotros señalamos, censurándola; mas nos sirve de motivo para reiterar lo que digimos con ruda, pero noble franqueza, en el despacho del señor gobernador, cuando tuvo la atención de citar a la prensa para orientarse de lo que aquí ocurría.

Nosotros digimos—como antes se lo habíamos manifestado al señor Leguina—que la mayor parte de las cosas malas que sucedían en Sevilla eran debidas al ocultismo.

Por el ocultismo lamentamos aquí la existencia de matones «de oficio» y barateros «de profesión»; se es el caso de que haya delegados de la autoridad; que debieran estar vigilados por sus hoy compañeros de cuerpo, ó ser compañeros de los que ellos llevaron a la cárcel; policías, en fin, que desobedecen a sus jefes y algunos, hasta los preocupan poco (ó nada) la actitud del gobernador.

Esto rebaja el principio de autoridad, ensorberce a los que tan mal la representan y hace que los dependientes de las autoridades se preocupen más de halagar y servir a sus valiosos protectores, que de cumplir con su deber y valar por los intereses del vecindario y por la seguridad del público.

Para convencernos de lo que nosotros le indicamos, bastará al señor Cuesta preguntar si es cierto lo que decimos ó que estudie los muchos expedientes formados en bien poco tiempo sin que casi ninguno haya servido para nada, no obstante sus inquecables fundamentos, que reclamaban castigo para quienes fueron objeto de cargos.

En tales condiciones, y disponiendo—además—de personal escaso, sin estímulos y mal retribido ¿se puede pensar que puede haber en Sevilla efectiva vigilancia?

Y hemos de tolerar que la seguridad nuestra se deba a la casualidad, solo por que determinadas personalidades quieran hacer ostentación de su poder, faldas en su posición, elementos electorales ó influencias?

**La velada de Santa Ana**

Como es tradición en el populoso barrio de Triana, anoche se celebró en él la alegre velada de Santa Ana.

La calle del Betis, plaza del Altozano y puente de Isabel II, eran pequeños para contener tanta orlatura.

El puente se veía engalanado con banderas y gallardetes é iluminado por farolillos a la venezolana, lo mismo que la plaza del Altozano y calle del Betis, donde, como todos los años, hay numerosos puestos de gelosinas.

En la plaza del Altozano una banda amenizó, cantando además un orfeón algunos trozos de conocidas obras. A las diez se quemaron vistosos fuegos artificiales.

Siendo Triana uno de los barrios más típicos de Sevilla, no podría faltar en aquellas casas las características notas del pueblo andaluz; y así fué, que hasta bien avanzada la noche duró el jolgorio.

También en los clásicos puestos de frutas y confiterías los aficionados hicieron grande consumo, y cuando la velada quedó a oscuras, la calle de Reyes Católicos, con ser tan espaciosa, veíase enjaldada de transeuntes y vehiculos que regresaban a Sevilla.

Excusamos decir que las simpáticas trianeras lucían sus hechizos por la calle del Betis, destrozando los corazones y arrancando pipros.

**Novillada en Utrera**

Señor director de EL NOTICIERO SEVILLANO.

Muy señor mío: Ampliando los detalles de mi resumen telegráfico, tengo el gusto de manifestarle que la novilla da verificada hoy ha sido buena y que la empresa, por todos los medios a su alcance, ha procurado satisfacer los deseos de la afición.

Desde temprano se han visto aficionados de los pueblos comarcanos, y por la tarde llegaron muchos en el tren de esa capital.

En la plaza se veían gratiosas jóvenes que lucían la clásica mantilla.

A las cinco aparecieron en el palco presidencial los señores don Manuel Martínez Calles, don José Cavides y el capitán de la guardia civil.

Hecha la señal, aparecen en el ruedo las cuadrillas, a las que el público saludó con aplausos prolongados.

Cambiada la seda por el percal, apareció en el ruedo el primer cornúpeto, negro listón, que atendió en la vacada por el nombre de *Doradoño*, y estaba señalado con el número 27.

Actuaban de tanda *Huérfano* y Caro, que olavaron al becerrote cuatro puyazos.

Entre Merino y Ortega le adornaron el morrillo con tres y medio pares. Ortega escuchó palmas.

*Bombita*, de verde y oro, después de brindar, se dirige al de Andrade, dándole pocos pases para una estocada algo tendida de la que dobla.

El puntillero acierta a la cuarta. (Palmas al matador.)

*Segundo*.—Llamado *Cujadito*, castaño oscuro y señalado con el número 11.

El *Moreno* torea de capa oyendo palmas. Aguanta de los de tanda tres varas, haciendo los quites *Gallito*.

El *Niño la Nena* cueiga un par de avivadores, y *Jarana* medio, saliendo este arrojado. Repite el *Niño* con otro par.

*Morenito*, con traje oclor grana y negro, saluda al buró con varios pases para un buen pinchazo; más pases para una estocada algo contraria, de la que dobla la res. (Palmas.)

*Tercero*.—Tomatero, negro, número 23, *Gallito* da algunos lances de capa y es aplaudido.

Recibe de los varilargueros cuatro puyas, y Merino y Dominguez le colocan dos pares, uno de Merino bueno.

*Gallito*, que viste de morado y oro, se adorna al pasar y echa a rodar a su enemigo de una superior estocada. (Música, palmas, y es condeuido en hombros hasta la presidencia.)

*Cuarto*.—Beato, negro, capirote, número 16.

Los varilargueros le ponen cuatro puyas, una buena del *Huérfano*.

*Pinito* entra muy bien y deja un par, listón de la cueiga otro par, y repite ambos.

*Bombita* brinda a los del sol, dá varios pases buenos y una estocada hasta la mano de la que dobla la res, cayendo a los pies del diestro, que se había sentado en el estribo. (Música y palmas.)

*Quinto*.—*Jineté*, número 17, y como los anteriores, negro.

**Un herido en Triana**

Seguramente por efecto del calor que sufrimos en Sevilla, la policía y demás representantes de la autoridad, demuestran bien a las claras la inacción que los domina.

Solo por referencias de testigos que se decían presenciales—idéntica fuente por la que el inspector de ronda tuvo conocimiento de lo acaecido—hemos logrado adquirir esta madrugada los informes necesarios para relatar el suceso acaecido durante la velada que se celebró anoche en el barrio de Triana, pues ni la pareja de policía de ronda ni la de servicio, pudo manifestarnos nada.

Lo ocurrido fué lo siguiente:

Próximamente a la una de la madrugada encontrábase en funciones un orfeón en el Altozano, cuando entre uno de los cantores, conocido por Justo y el novillero el *Corso*, que iba acompañado de varios amigos, se promovió vivo altercado.

Sin que mediara provocación por parte del Justo, recibió éste un bastonazo en la cabeza, ignorando quien fuera el autor.

De la herida que sufrió recibió ocración en la casa de socorro de la calle de Páez.

Tanto el lesionado como sus compañeros orfeonistas solicitaron del agente de policía Rondan y de otro cuyo nombre desconocemos, detuvieran al *Corso* y a uno de sus compañeros, recibiendo por contestación una negativa categorica, sin preámbulos ni fundamentos.

Indignados por semejante conducta propusieron dar parte de lo ocurrido al puesto de la guardia civil del citado barrio, para que hiciera justicia; propósito que realizaron con beneficio de un teniente de dicho cuerpo que con dos números de a caballo transitaba por este lugar.

Sobran los comentarios.

**Telegramas de provincias**  
**De San Sebastian**

(De nuestro corresponsal señor Elena)

**Personajes de verano.—Faseo marítimo**

San Sebastian 25, 2 t.—En el primer expreso llegó don Carlos de Borbón, hijo de los condes de Caserta, prometido de la princesa de Asturias. Se hospeda en el hotel de Londres. Esta tarde subirá a Palanlo a cumplimentar a los reyes.

—Llegó el embajador de Austria.

—Mañana recibirá la reina la visita del embajador de Alemania, el viernes llegará el de Italia y el sábado el de Inglaterra.

—La regenta pasó esta mañana en lancha, saliendo fuera del puerto. A la lancha real la remolcaba un bote del vapor *Orizaba*.

**Propuesta de cruces.—Dato agradece**

Se ha firmado la propuesta de varias cruces para otros tantos personajes extranjeros.

—El ministro de la Gobernación ha telegrafiado al Vaticano dando las gracias a Su Santidad León XIII por la concesión de la cruz de San Gregorio el Magno. Dice que agradece doblemente la distinción porque sirve de protesta a cierta parte del clero que cuando visitó el monasterio de Monerrate le dijeron había profanado el templo al penetrar en él el representante de un gobierno liberal é infame.

**Romero cumplimentando.—Rectificación de Dato**

El señor Romero Robledo cumplimentará esta tarde a S. A. la infanta Enlalla.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que no ordenó se ejerciera la censura sobre las declaraciones de Romero Robledo telegrafadas ayer tarde.

No obstante, es cierto que los telefonemas, telegramas y conferencias se detuvieron.—Mena.

**Centro Republicano**

Anoche se constituyó este centro en Asistencial general.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del despacho ordinario y de los estados de cuentas correspondientes al último trimestre. Todas fueron aprobadas.

Respecto a la dimisión del presidente señor Gulchot, se puso en conocimiento de la Asamblea, que a pesar de las súplicas y gestiones practicadas por los individuos del directorio, para conseguir retirase el señor Gulchot la dimisión que presentara con carácter de irrevocable, estas fueron ineficaces para conseguirlo.

La asamblea acordó nombrar una comisión que en representación del Centro, celebrara una entrevista con dicho señor Gulchot, reiterándole la súplica.

Por último, al tratarse de la expulsión de algunos socios por promovedores de alborotos dentro del local, la noche que expulso

**Atropellada por un coche**

En la calle de Maceo Rodrigo, próximo a la puerta de Jerez, fué anoche atropellada por un *milord* de la cochera Sevillana, la mujer de 50 años de edad, Josefa Espejo Morales.

El vehiculo marchaba con bastante celeridad, procedente del paseo de Cristina, conduciendo por el cochero Antonio Gallardo y ocupado por los señores don Anastasio de Pablo y don Antonio Vega.

Al llegar al lugar primeramente citado, arrolló a la Josefa Espejo, pasándole por encima, y destrozándole la vasera y el ointar de signa que conducía; pues en la calle de San Fernando la pobre mujer se dedió a tan mesquina industria.

**Atropellada por un coche**

En la calle de Maceo Rodrigo, próximo a la puerta de Jerez, fué anoche atropellada por un *milord* de la cochera Sevillana, la mujer de 50 años de edad, Josefa Espejo Morales.

El vehiculo marchaba con bastante celeridad, procedente del paseo de Cristina, conduciendo por el cochero Antonio Gallardo y ocupado por los señores don Anastasio de Pablo y don Antonio Vega.

Al llegar al lugar primeramente citado, arrolló a la Josefa Espejo, pasándole por encima, y destrozándole la vasera y el ointar de signa que conducía; pues en la calle de San Fernando la pobre mujer se dedió a tan mesquina industria.

**Atropellada por un coche**

En la calle de Maceo Rodrigo, próximo a la puerta de Jerez, fué anoche atropellada por un *milord* de la cochera Sevillana, la mujer de 50 años de edad, Josefa Espejo Morales.

El vehiculo marchaba con bastante celeridad, procedente del paseo de Cristina, conduciendo por el cochero Antonio Gallardo y ocupado por los señores don Anastasio de Pablo y don Antonio Vega.

Al llegar al lugar primeramente citado, arrolló a la Josefa Espejo, pasándole por encima, y destrozándole la vasera y el ointar de signa que conducía; pues en la calle de San Fernando la pobre mujer se dedió a tan mesquina industria.

**Toros y novillos**  
**En Jaen**

Jaen 15, 6 55 t.—Los toros de Castellón lidiados esta tarde han sido malos. Antonio Alcántara superior. El *Tortero* recibió un puntazo en la boca.

Bregando estuvieron hábiles los de a pie.—G.

**En Córdoba**

Córdoba 25, 7 45 n.—Los toros de Ra's Cabal lidiados esta tarde, cumplieron, espoleón del cuarto, que sufrió la tostadura del morrillo.

*Castillares* en su primerizo mostró desconfianza é hirió tres veces entrando con triquinuelas. En el segundo estuvo valiente pasando de voluntad, y aunque como en el anterior entró tres veces, lo hizo bien.

*Bocanegra* en uno mostró valentía y en otro lo hizo regular con la muleta, y en cuatro veces metió el estoque entrando bien.

El *Mont* fué aplaudido en quites, y en sus dos toros muleto con valentía, aunque medianamente, despauchando a su primerizo de media estocada a un tiempo, concediéndosele la oreja, y a su segundo de media alta.

En banderillas sobresalieron Veguita y *Perdigón*, Píoandri Patrio.

Murieron cinco caballos.—Zamora.

**Centro Republicano**

Anoche se constituyó este centro en Asistencial general.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del despacho ordinario y de los estados de cuentas correspondientes al último trimestre. Todas fueron aprobadas.

Respecto a la dimisión del presidente señor Gulchot, se puso en conocimiento de la Asamblea, que a pesar de las súplicas y gestiones practicadas por los individuos del directorio, para conseguir retirase el señor Gulchot la dimisión que presentara con carácter de irrevocable, estas fueron ineficaces para conseguirlo.

La asamblea acordó nombrar una comisión que en representación del Centro, celebrara una entrevista con dicho señor Gulchot, reiterándole la súplica.

Por último, al tratarse de la expulsión de algunos socios por promovedores de alborotos dentro del local, la noche que expulso

**Atropellada por un coche**

En la calle de Maceo Rodrigo, próximo a la puerta de Jerez, fué anoche atropellada por un *milord* de la cochera Sevillana, la mujer de 50 años de edad, Josefa Espejo Morales.

El vehiculo marchaba con bastante celeridad, procedente del paseo de Cristina, conduciendo por el cochero Antonio Gallardo y ocupado por los señores don Anastasio de Pablo y don Antonio Vega.

Al llegar al lugar primeramente citado, arrolló a la Josefa Espejo, pasándole por encima, y destrozándole la vasera y el ointar de signa que conducía; pues en la calle de San Fernando la pobre mujer se dedió a tan mesquina industria.

**Atropellada por un coche**

En la calle de Maceo Rodrigo, próximo a la puerta de Jerez, fué anoche atropellada por un *milord* de la cochera Sevillana, la mujer de 50 años de edad, Josefa Espejo Morales.

El vehiculo marchaba con bastante celeridad, procedente del paseo de Cristina, conduciendo por el cochero Antonio Gallardo y ocupado por los señores don Anastasio de Pablo y don Antonio Vega.

Al llegar al lugar primeramente citado, arrolló a la Josefa Espejo, pasándole por encima, y destrozándole la vasera y el ointar de signa que conducía; pues en la calle de San Fernando la pobre mujer se dedió a tan mesquina industria.

**Atropellada por un coche**

En la calle de Maceo Rodrigo, próximo a la puerta de Jerez, fué anoche atropellada por un *milord* de la cochera Sevillana, la mujer de 50 años de edad, Josefa Espejo Morales.

El vehiculo marchaba con bastante celeridad, procedente del paseo de Cristina, conduciendo por el cochero Antonio Gallardo y ocupado por los señores don Anastasio de Pablo y don Antonio Vega.

Al llegar al lugar primeramente citado, arrolló a la Josefa Espejo, pasándole por encima, y destrozándole la vasera y el ointar de signa que conducía; pues en la calle de San Fernando la pobre mujer se dedió a tan mesquina industria.

**En Eoija**

Eoija 25, 7 n.—Con novillos de Nandín y escasa concurrencia, se ha celebrado la corrida de esta tarde. El primerizo de apodo *Corcito*, fué berrando, bien puesto.

Los espadas lucieron en quites.

El bicho toma seis varas, haciendo morir cinco asomilas.

*Págueta* y *Manteca* panean, dejando medio y uno bueno el primero, y otro regular el segundo.

Muchacho, de tabaco y oro, oje los toros, dando dos asturales, uno redondo y otro de

pecho, para un pinocho en hueso, una estocada y un golletazo.

El segundo, de nombre *Valiente*, de libras y berrendo en negro.

Maehío y *Moreno* le dan varios laneros.

El de Nandin toma seis varas y despacha dos caballos.

Las espaldas hacen buenos quites.

En este tercio Calderón coloca una buena vara.

*Crespió* y *Román* onelgan cuatro pares regulares.

A la salida de uno el toro salta la barrera, proporcionando los sustos consiguientes.

*Moreno* de *San Bernardo* emplea tres naturales y uno de pecho, para un pinocho en hueso, escapando el estoque. Sigue muleteando y coje media atravesada.

Insiste con nuevos pinochos, rematándolo el puntillero al tercer intento.

El tercero llamado *Mirero* fué berrendo en colorao. Maehío hace buenos quites y el cornúpeto aguantó cinco puyazos, matando dos caballos.

(En la lidia de este toro la plaza parece un herradero.)

*Piquita* y *Campito* onelgan buenos pares. Maehío brinda a la marquesa de Alcántara, y hace una lucida faena de tres pases naturales, que remata con muleteada estocada que hace innecesaria la puntilla. (Aplausos.)

Al cuarto onelgan por *Artillero* y vestía de negro, siendo bragado y de buena lámina. Aguantó dos puyazos y deja una espátula para el arrastre.

El público pide caballos agitando los pañuelos y gritando: gritería que aumenta al tocar a banderillas.

Los chicos parecen a la carrera para salvar el conflicto.

*Moreno* dá varios pases para un pinocho. Tropieza, cayendo delante de la cara, y escapando de un disgusto milagrosamente.

Levántase y dá más pases para otro pinocho, cayendo nuevamente.

Remata con media estocada y despues el puntillero. — *Corresponsal*.

### En Badajoz

#### Cogida de "Algabeñito"

Badajoz 25, 8 55 n. (Recibido á las tres de la madrugada). — Con un día espléndido y una mala entrada al comienzo la corrida de esta tarde.

Los toros jugados son del ganadero portugués *Rasquilla*, siendo esta la primera corrida que presenta como resultado del cruce de toros de Salas y de Palmas.

La lidia de los toros fué preciosa, estando bien criados y siendo finos y bravos; pero blandos, sin poder ni gran codicia.

*Algabeñito* y *Galitio*, en general, han estado poco afortunados.

Solo merecen citarse la faena que *Galitio* empleó en la muerte del cuarto toro de la tarde, que fué superior, pues en los demás no necesitó para concluir con la vida de los *Rasquillas*, innumerables pinochos y medias estocadas, que fueron silbados por el público.

*Algabeñito* á la salida de un pase en el toro primero, fué cogido y volteado, sacando roto el calzón.

No dándole importancia á la cogida siguió torando, hasta que en el quinto toro, resistiéndose de agudos dolores, pasó á la enfermería.

El médico que le curó manifestó que el bicho había causado al diestro *Algabeñito* una fuerte contusión en la región poplitea derecha.

La lesión impidió al diestro sevillano continuar tomando parte en la lidia.

Su compañero *Galitio*, para conquistar algunos aplausos, intentó la suerte de quebrar en dos toros, no pudiéndolo conseguir por las malas condiciones que presentaban los bichos.

A última hora el estado de *Algabeñito* no presentaba gravedad alguna. — *Valerio*.

### En Valencia

#### Primera corrida de feria

Valencia 25, 5 á 7 t. (Recibido de madrugada). — Esta tarde se ha celebrado la primera corrida de las que se verificarán durante la renombrada feria, con un tiempo espléndido, una entrada superior y una animación extraordinaria.

Los toros fueron de Veragua y los matadores *Mazzantini*, *Fuentes* y *Bombita chico*.

Abre plaza *Barrendero*.

Con poder aguantó seis puyazos, proporcionando á los de tanta cuantía, sin detrimento alguno para las caballerías.

Los chicos de *Mazzantini*, *Galea* y *Regatero*, parecen aceptablemente al veragüello.

*Mazzantini*, de violeta y oro, despues de una lucida faena con la muleta, atiza al cornúpeto un pinocho en su sitio y media estocada buena, rematándolo de un descabello. (Palmas.)

El segundo respondió al nombre de *Capuchino*.

Desquitase de los seis pinochos que le proporcionaron los varilargeros, con dos bombos y mandando dos penecos á mejor sía.

Entre *Valencia* y *Malagueño* onelgan dos buenos pares de rehiletes.

*Fuentes*, de rosa y oro, empleó con su contrario una inteligente faena de muleta para un pinocho y una estocada superior. (Ovación.)

Conocióse en la vacada al tercero de la tarde por *Banderillero*.

Sufrió de los de aupa, como su antecesor, seis mojaduras que él se cobró con cuatro caídas y destripando tres penecos.

Con cuatro pares aceptables despacharon los banderilleros *Morenito* y *Trigo* sus compromisos.

*Bombita chico*, luciendo traje granate y oro, se adelantó al de Veragua, despues del galdo reglamentario, y con la muleta engañó por breve rato, para media estocada de las oficiales y así hasta la mano que hizo innecesaria la puntilla. (Ovación.)

El cuarto era *Piñonero*, y desde la salida dió á conocer sus malas condiciones.

Los de á caballo le estreparon la piel en seis ocasiones, y el veragüello en cambio hizo dar cinco caídas á los piqueros, desarrancando mortalmente el esqueleto á dos sardinas.

El picador *Pepe el Largo* sufrió un porrazo que le hizo visitar la enfermería.

*Tomás* y *Bernardo* parecen al bicho sin hacer nada notable.

*Mazzantini*, como en sus buenos tiempos, despachó á *Piñonero* de una estocada monumental que fué precedida de una faena superior. (Ovación.)

*Rumbón*, llamándose el quinto, con más poder que sus hermanos aguantó siete alfilerazos cansándole á los piqueros otras tantas caídas y en los caballos tres muertos.

Tres pares regulares emplearon *Crens* y *Malagueño* para cumplir con el de Veragua.

Fuentes, tras breve y aceptable muleteo, puso fin á la vida del *Rumbón* de dos medias estocadas. (Aplausos.)

*Cucharero*, apellidaban en vida al último de la tarde.

El primer tercio se compuso de seis puyazos que aguantó con valentía el veragüello, de tres caídas sufridas por los piqueros y de tres bajas en las cuartas.

Los maestros don Luis y *Fuentes* cogen los rehiletes, poniendo unos pares superiores.

*Bombita chico* da un buen pinocho, media estocada superior y un descabello.

Dos picadores heridos

El picador *Pepe el Largo*, que tuvo la desgracia de caerse en el cuarto toro, segun el parte facultativo, tiene fracturada la pierna izquierda, siendo su estado grave.

Su compañero *Carriles* también ha resultado de la lidia con una herida en el pie derecho, pronosticada de menos grave.

### En Santander

Santander 25, 7-15 n. (Recibido á las 4 30 de la madrugada). — Los toros de Cámara han sido bravos.

*Quinito* y *Bomba* cumplen bien con el capote y en la hora suprema.

La entrada en la plaza completa, de las que hacen ganar el dinero.

La presidencia á cargo del alcalde, señor Horga, bien.

El gerente de la empresa, sigue negando facilidades á la prensa. — *Vicen*.

### En Logroño

Logroño 25, 8 n. (Recibido á las 4 30 de la madrugada). — Se han lidiado esta tarde toros de don Roque Alarín, que mataron seis caballos.

El *Chico de la Blusa* cumplió superior, lo mismo en quites que matando.

Picando sobresalió *Charol* y en palos y brega *Valencia*. — *S*.

### En Valladolid

Valladolid 25, 8 40 n. (Recibido á las 6 de la mañana). — Los toros de Carreros lidiados esta tarde han resultado buenos.

En las cuadradas hubo que lamentar la pérdida de siete caballos.

*Revertito* muy bien en todas las suertes, mercedendo tres orejas.

*Valentín*, valiente y trabajador.

Las cuadrillas compusieron, sin hacer nada extraordinario. — *C*.

## Telegramas del extranjero

### Fiebre en Cuba

Nueva York 25. — La fiebre amarilla causa innumerables víctimas en el Occidente de la isla de Cuba.

### Pasado por ojo

Londres 25. — El vapor *Royston Granje* pasó por ojo al *Rhul*, de la matrícula de Cardiff, yéndose á pique este último, aunque logrando salvarse la tripulación.

### Lo de China

#### Respuesta elogiada

La prensa alemana elogia la respuesta del gobierno al emperador de China, desprovista de los floreos que caracteriza á dichos documentos.

La diplomacia espera que osederá China. La fuerza dice es el único factor para imponerse á los pueblos salvajes.

### Noticias pesimistas

Londres 25. — El gobierno inglés ha recibido una carta del cónsul británico en Tientsin, fechada el 4, pidiendo socorros, pues á las tropas que defendían la legación inglesa les era imposible resistir mucho tiempo el ataque de los chinos.

Añadía que hasta dicha fecha había 44 europeos muertos y 80 heridos.

## Edición de la noche

### Exageraciones proteccionistas

La Cámara francesa acaba de votar una ley por virtud de la cual se establece una prima de exportación de siete francos por quintal de trigo.

Calculase la exportación en 10 millones de quintales, de donde resulta que el gobierno francés ha de llevar á su presupuesto de gastos una nueva partida que suma en junto 70 millones de francos.

Tan enorme cifra, votada en obsequio de los agricultores, ha merecido la reprobación hasta del apóstol del proteccionismo en Francia. Ello da la medida de la demasía que representa la ley proteccionista última mente votada.

Con efecto, Mr. Melino ha hablado en contra en los términos siguientes:

«Es un sistema muy seductor — ha dicho — para muchos espíritus. Cuando se puede decir á los agricultores que se ha encontrado el medio de aportar al Tesoro público muchos millones para llevar fuera el trigo que sobra en nuestro mercado, se está seguro de ser bien recibido. Pero esta medida tiene reverso.

Yo no hablaré del aspecto financiero, aunque mucho se podría decir, pues el Tesoro del Tesoro 80, 40 ó 50 millones, y tal vez 80, necesario será pedir estos recursos á nuevos impuestos. La experiencia demuestra que los impuestos son soportables, sobre todo por la agricultura.

Los agricultores pagarán, pues, una gran parte de las primas que se quieren establecer. Pero ¿aprovecharán de ellas?»

Así se ha explicado el jefe del proteccionismo francés; pero sus observaciones cayeron en el vacío, y la Cámara, con el voto de muchos proteccionistas en contra, ha votado la prima de siete francos.

Excepción de Alemania, ningún país tiene una ley tan prohibitiva como la votada últimamente en Francia.

## Certamen interesante

Lo es, sin duda, el organizado por la Asociación de profesores y peritos mercantiles de Zaragoza, para el próximo mes de Octubre.

Creemos que las clases mercantiles é industriales á las cuales, principalmente, afecta la celebración de dicho certamen, verán con gusto la relación de los temas que se proponen para optar á los premios.

Son los siguientes:

I.— Tema: «Medios de fomentar la propagación de los productos españoles en el extranjero.» Premio del señor don Rafael Gasset, ministro de Comercio: Un objeto de arte.

II.— Tema: «Plan de nuevas vías de comunicación y transporte, de fácil construcción en Aragón, que sirvieran para fomentar el tráfico regional.» Premio de la Diputación provincial de Zaragoza: Colección de obras de autores aragoneses.

III.— Tema: «Estudio sobre el estado actual de la industria y el comercio de Zaragoza, comprendiendo el desarrollo de que es susceptible en el porvenir.» Premio del señor don Eduardo Castiella, gobernador civil de la provincia: Un objeto de arte.

IV.— Tema: «La contabilidad provincial y municipal. Reformas que admite.» Premio del señor don Amado Laguna, alcalde de Zaragoza: Un objeto de arte.

V.— Tema: «Estado comparado de la legislación mercantil de las principales naciones de Europa, en lo referente á contratos y letra de cambio.» Premio del señor rector de la Universidad de Zaragoza: Un estuche de escritorio con pluma y cachillo de plata.

(A este tema solamente podrán concursar los que hayan sido ó sean alumnos de la Escuela de Comercio de Zaragoza.)

VI.— Tema: «Los contratos de edición y representación en la legislación mercantil española para mejor garantía de la propiedad intelectual y artística.» Premio del señor don Segismundo Moret y Prendergast, diputado á Cortes por Zaragoza: Un objeto de arte.

VII.— Tema: «Las sociedades cooperativas y su implantación en España.» Premio de don Luis Latorre, diputado á Cortes por Zaragoza: Un objeto de arte.

VIII.— Tema: «Noticias de los principales periódicos y revistas comerciales del mundo. Estudio de la prensa como medio de propaganda mercantil.» Premio de don Carlos Vara de Azárate, diputado á Cortes por Caspe: Un objeto de arte.

IX.— Tema: «Estadística comercial é industrial de España. Datos más completos que sean posibles, de la producción y consumo del país en los últimos cinco años, y consecuencias que de ellos se deduzcan.» Premio del señor don Julián Calleja, senador por la Universidad de Zaragoza: Un objeto de arte.

X.— Tema: «Las Sociedades anónimas: juicio crítico de sus disposiciones.» Premio del señor don Tomás Higuera, senador por la provincia de Zaragoza: Un objeto de arte.

XI.— Tema: «Estudio sobre el cambio internacional.» Premio del director del Banco de Crédito de Zaragoza, don Francisco Castán: Un magnífico reloj de mesa de porcelana y bronce.

XII.— Tema: «Importancia de la Química en el comercio; principales aplicaciones y estudio comparativo de cómo se cursa en las Escuelas de Comercio de España y del extranjero.» Premio de don Nicolás de Escoriaza: Un objeto de arte.

XIII.— Tema: «Procedimientos mecánicos ó automáticos para llevar la teneduría de libros por partida doble, sin necesidad de poseer conocimientos de contabilidad.» Premio de don Rafael Pamplona Escudero, exalcalde de Zaragoza: Un objeto de arte.

XIV.— Tema: «Reformas que deben implantarse en la legislación vigente sobre suspensiones de pagos y quiebras.» Premio de don Basilio Paraiso, presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza: Un objeto de arte.

XV.— Tema: «Medios é instituciones que pueden establecerse para la implantación y el desarrollo del crédito en general y especialmente el personal en el comercio.» Premio: 1.000 pesetas.

XVI.— Tema: «Estudio sobre el estado actual de la enseñanza mercantil en España y en el extranjero. Reformas de que es susceptible la carrera de comercio en nuestro país en cuanto á sus estudios y aplicación, y medios de vulgarizar los conocimientos mercantiles.» Premio: 500 pesetas.

XVII.— Tema: «Organización de los grandes establecimientos mercantiles y regímenes de la dependencia mercantil en los principales países comerciales. Instituciones convenientes para asegurar el porvenir del dependiente. Sistemas adecuados para conceder al personal una participación en las ganancias, proporcional al trabajo.» Premio: 150 pesetas.

XVIII.— Tema: «Plan de organización para establecer relaciones entre cuantas personas han seguido los estudios mercantiles y contribuir á la prosperidad de los futuros de carrera de comercio.» Premio de la Asociación de profesores y peritos mercantiles de Zaragoza: Un objeto de arte.

## Contra el pedrisco

En el último Congreso celebrado en Montferret (Italia) para comparecer de la práctica de disparar las nubes que amenazan descargar granizo con la artillería agrícola, se han formulado las siguientes conclusiones.

El tiro de cañón disparado contra las nubes produce los siguientes efectos:

1.º Impide el relámpago y el rayo.

2.º Penetra las nubes y las disipa.

3.º Convierte el granizo en lluvia ó en nieve.

4.º Protege la zona defendida hasta algunos cientos de metros de la línea de los cañones, mientras que el desastre hiere las zonas no defendidas.

Estos resultados se consiguen siempre que se opere con arreglo á las siguientes reglas, por la práctica aconsejadas:

1.º Es preciso que el tiro comience cuando la tempestad se acerca.

2.º Que los disparos se hagan en conjunto, no ahora disparar una pieza y despues otra y á los pocos momentos otra.

3.º Que el fuego sea nutrido al principio: tres ó cuatro disparos al minuto, y luego uno cada tres ó cuatro minutos.

4.º Que dure hasta que la nube se haya alejado; opeña de exponerse á que la nube se rehaga por así decirlo, y el pedrisco caiga con furia terrible.

5.º Que el fuego se haga por un número de cañones al mismo tiempo, y no aislado.

Y 6.º Que los cañones estén suficientemente aproximados, esto es, á distancia de 500 á 1.000 metros los unos de los otros.

Los cañones que para esto se utilizan pueden construirse en cualquier punto donde haya fundición. No es preciso que sean de acero, basta el hierro.

La forma, trueno cónica ó de parábola, verticales, pues han de disparar contra el cielo. Su largo, de cuatro á cinco metros, y su sistema de cartucho ó á cargar por la boca.

El coste, no comprendiendo los accesorios, cartuchos, escombillo, etc., etc., viene á resultar en 150 francos.

La pólvora, de mina ó de guerra de la antigua. El gobierno italiano ha vendido á las estaciones de tiro pólvora de guerra fabricada en 1859 á razón de 0 lira 30 céntimos el kilo.

## UNA MADRE INFAME

Compañón de *Badajoz*, que desandando *Patrocinio Escobar*, vejez de dicha pobla-

ción, que una hija suya se casara con el viudo *Jenaro Sanchez*, dióse trazas para que la joven pasara la noche sola en el cuarto bajo de su casa, y cuando la creyó dormida, arrojó por la ventana la llave de la casa al viudo, que esperaba en la calle.

Entró éste en la habitación sorprendiendo á la muchacha, que se defendió bravamente de sus brutales ataques, gritando como una desesperada, mordiéndole y arañándole, hasta que, oídos sus gritos, acudieron los vecinos y empezaron á aporrear la puerta.

Amedrentado con esto el *Jenaro* huyó á las habitaciones interiores, en tanto que la muchacha abriendo la puerta á la gente, refirió lo ocurrido.

La madre y el viudo fueron detenidos. A la honrada y valiente joven hubo necesidad de trasladarla al hospital para ser curada de las lesiones que recibiera en la lucha.

## Noticias regionales

En el kilómetro 126 de la línea de Puente Genil á Linares se encontraba el niño de 12 años *Eduardo Cruz* con ambas piernas trozadas en su parte inferior, á causa de haberle pasado por encima las ruedas de algunos vagones que formaban un tren de mercancías. El accidente ocurrió al intentar subirse á uno de los vagones, estando el tren en marcha. Conducido al hospital provincial de Jaén, ha sido necesario amputarle ambas piernas.

— Dicen de Jaén que la langosta continúa haciendo estragos y ataca á los olivos, rompiendo los tallos. La cosecha de la aceituna se ha perdido en toda la provincia.

— Se han publicado los programas de los festejos que en San Roque se han de celebrar los días 5, 6 y 7 de Agosto. En los dos días primeros corridas de novillos toros, cuyos productos se dedican á beneficio del hospital de la Caridad. El día 7 carreras de velocipedos y de cintas, y el Casino de Roceo dará todas las noches, en su elegante caseta, animados bailes.

— Las gestiones hechas acerca de las bandas de los regimientos de Sorla y Granada, de guarnición en Sevilla, y el de la Reina, en Córdoba, para que concurren á ciertas anualmente en el Puerto de Santa María, han resultado ineficaces, y no pudiendo tomar parte en el mismo la banda de Pavia, por el reciente fallecimiento de su director, don Enrique Bros, siendo dos solamente las bandas matriculadas al efecto, la comisión de Fiestas de aquel ayuntamiento ha acordado celebrar el domingo 5 del próximo Agosto un gran concierto certamen, en el que tomarán parte las bandas de infantería de marina y Alava, ejecutando un escogido programa, en el que figurará, además de tres de las mejores obras del repertorio de dichas bandas, la gran marcha de *Shiller* de *Meyerbeer* y dos overtures de conjunto, dirigidas por cada uno de los respectivos directores.

— La guardia civil de Sanlúcar de Barrameda ha detenido á cuatro empleados de consumos que estaban hurtando trigo anteayer en el rancho del Peregil, propiedad de los herederos de la señora viuda de Manjón, ocupándoseles cuatro sacos llenos de espigas de trigo.

— Mañana se celebrará en el hipódromo de San Carlos de San Fernando, un torneo de Polo entre los señores socios del Club de Jerez de la Frontera y los que se presenten á disputarles el premio donado por las señoras de San Fernando.

— Ha zarpeado de Cádiz para el Ferrol el acorazado *Carlos V*.

— La compañía de zarzuela de Pablo Lopez, que viene actuando en el teatro Colón de Huelva, ha estrenado varias obras, entre ellas *Curro Vargas*, *La alegría de la huerta*, *Maria de los Angeles*, *Churro Bragas*, *El último chulo*, *Ligerita* de casos y otras muchas, preparando además al estreno de varias obras. Los jóvenes de aque la localidad don Antonio Vera, don José Agea y don Tomás Dominguez Ortiz estrenarán la revista *Huelva al día*, á la que ha puesto música el aplaudido violinista don Rafael Gilbert.

## DIARIO TAURINO

Ya han quedado ultimados los detalles de la corrida que se ha de celebrar el próximo domingo en nuestra plaza.

Como dijimos, los novillos pertenecen á la ganadería portuguesa del señor Palma, y serán estoqueados por los diestros Félix Tagua, el *Camisero* y *Palomar chico*.

La corrida empezará á las cinco.

Los novillos se encuentran pastando en el cortijo del Cuarto, propiedad de don Eduardo Miura.

Viene uno jabonero, de muy bonita lámina por cierto, otro berrendo y los demás son negros.

Todos están bien de maderas.

Mañana por la noche quedarán en Tablada, para que los aficionados puedan verlos.

Los precios son los siguientes: Sombra, 150; sol, 0'75; medias entradas para señoras á 0'75 y 0'35.

— Dícese que están ultimados los contratos de *Mazzantini*, *Fuentes* y *Algabeño* para la feria de Valladolid. La prensa de aquella capital aboga por que también sea contratado Antonio Moreno, *Lagartillo*.

— Del 9 al 12 de Setiembre se dará en Huelva una corrida con ganado de Salamanca estoqueando *Dominguín* en unión de *Lagartillo* ó *Quinito*.

— Para la feria que se ha de celebrar en el mes de Agosto en la ciudad de Jativa, se está construyendo una plaza de toros que será inaugurada por el diestro setabense Ramón Bellver, *Lagarto*.

— El día 5 de Agosto torearán en las arenas de Barcelona, ganado de don Eduardo Miura, los diestros Alvarado, Palomar (chico) y *Salamanquino*.

— Para torear en Carabanohel Bajo el domingo próximo, ha sido contratado el matador de novillos Manuel Gomez Lesaas, hermano del desgraciado diestro que murió de una cornada en la plaza de toros de Guadalajara.

## Fiestas en Bollullos

Julio 25. — Desde anoche notábase en este pueblo gran animación y afluencia de forasteros, por ser la festividad de hoy una de las más solemnes: Santiago es el patrón de Bollullos del Condado y á la imagen del Apóstol se la tiene aquí mucho fervor.

De madrugada se verificó el apartado y encierro de los cuatro hermosos toros que mandó el ganadero sevillano don Antonio Lopez Plata, y que han sido despues lidiados por el *Morenito*, de Algeciras, y el *Barquero*.

A las ocho de la mañana comenzó en la Iglesia parroquial de Santiago la fundación en honor de su titular, viéndose el templo concurridísimo y entre los concurrentes las personas de más viso en este pueblo.

Despues del Evangelio, predicó el religioso franciscano fray Cándido de Monreal, versando la hermosa y elocuente oración que hizo, sobre el poder de Dios, reflejado en sus Apóstoles, siendo el punto principal la misión que el gran Santiago, héroe de la Iglesia, ejerció en la España gentil, para convertirla.

Por la tarde, y casi á la hora de los toros, salieron en procesión solemne las imágenes de la Virgen de la Alegría, San Juan, Santa Catalina y Santiago, resultando muy esplendorosa la fiesta, y viéndose las calles todas de la carrera copadas por un inmenso gentío, entre el cual destacaban infinitad de mujeres hermosas, que aquí abundan.

## La corrida de ayer

A las cinco en punto, y con una buena entrada, comenzó la corrida, viéndose en los tendidos muchas personas corocoidas de la Palma, entre ellas el jefe de estación de la misma don Manuel Lopez, don Enrique Jimenez Diaz, don Francisco Gomez Bedeño, don Marcelo Dominguez, don Francisco Pichardo Ortiz y otros muchos.

De sus conversaciones saqué la noticia de que el 15 de Agosto se verificará la inauguración de la plaza de toros que se está construyendo en dicho pueblo, barajándose para dicha corrida los nombres del *Morenito*, *Carrillo*, *Morito* y *Barquero*.

Presidía la fiesta el alcalde señor Carrasco.

El primer bicho era blanco suelo, grande y se llamó *Palom*

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes por el señor rector de este distrito universitario para proveer las vacantes que dejó el fallecimiento de don José Álvarez de los Corrales, han sido nombrados por real orden de 19 del corriente, oficios primero de la secretaría general de esta Universidad literaria don José Bermejo y Castilla, que continuará encargado del negociado de primera enseñanza y Escuelas Normales; oficial segundo, don Francisco Romero y Alonso, que seguirá con el de las facultades de Ciencias y Letras; oficial tercero, don José Alarcón y Farfán, que tendrá a su cargo el de segunda enseñanza, Escuelas especiales, Contabilidad y Estadística; auxiliar primero, don José Orduña y Giraldez; auxiliar segundo, don Manuel Porcel, y auxiliar tercero, don Manuel Alamo.

### Un homicidio

En la noche del 24 tuvo conocimiento el comandante del puesto de la guardia civil de la villa de Baeza, de que en el plazuela de la Constitución se encontraba un hombre muerto. Seguidamente se dirigió a la expresada plaza, encontrando al vecino de aquella localidad José Bernal Pichardo, de 44 años de edad y de estado casado, tendido en el suelo con una herida en el costado izquierdo. Personado el juzgado y médico titular, este certificar haber fallecido el herido. La guardia civil salió en persecución del agresor, pudiendo capturarlo a las tres de la madrugada en terrenos de la Dehesilla, término de Umbrete. El detenido manifestó llamarse Ramón López y López, natural de Fortuna (Murcia) y vecino de Sevilla, de 27 años de edad y de oficio vendedor de generos. Este individuo confiesa y confeso de su delito haber ingresado en aquella cárcel a disposición del juzgado de instrucción del partido.

### NOTICIAS LOCALES

Temperatura media a la sombra 31.2 centígrados, máxima 43.4, mínima 19.0 máxima al sol 50.4. Presión barométrica: Máxima 766.8 milímetros, mínima 755.2.

Se ha presentado en nuestra redacción el antiguo agente de vigilancia José Rondán López, asegurándonos que no se negó a prestar auxilio al herido a noche en Trisna, sino que por el contrario lo acompañó a la casa de socorro, en unión del supuesto agresor el Corzo, que comprobado no fué éste quien dió el palo, se hicieron gestiones para prender al verdadero agresor, José Miranda, que vive a farería 50, al cual ha ofrecido su padre presentar esta noche en la jefatura, no haciéndolo antes por hallarse hoy ausente de Sevilla.

A beneficio de la hermandad de Nuestra Señora de la Estrella, tendrá lugar el día 2 de Agosto próximo una función teatral en el teatro de La Unión, representándose por la compañía que dirige el señor Meia el drama en onatro actos *La dama de las camelias*. La función terminará con un divertido sainete.

El ilustrado oratorio de esta Catedral, y respetable amigo nuestro, don Antonio Pérez Córdova, ha sido invitado para predicar en la función solemne que la hermandad de Nuestra Señora de los Angeles celebrará en la capilla de los Negritos (barrio de San Roque) el día 2 del próximo mes de Agosto.

El día 1.º del próximo mes de Setiembre comenzará la recaudación de céntimas personales para el segundo semestre del corriente año.

Los concejales de la mayoría conservadora están citados esta noche en la morada de su jefe provincial el señor Ibarra. Parece que en el cabildo de mañana no se aceptará la dimisión que de su cargo de teniente de alcalde presentará don Miguel Villagrán.

Han salido para Valencia, Barcelona y París los señores don Aniceto Sáenz, don Diego García Parejo y don Luis Yañez.

Los señores de Mir han salido hoy para Bata, donde permanecerán hasta la conclusión del verano. Con ellos y con sus distinguidas hermanas marcha nuestro muy querido amigo y compañero en la prensa el ilustrado abogado don José Mir y González.

Se ha concedido autorización a don José Puyón para construir un pantano en el término municipal de Ecija.

El gobernador civil ha impuesto dos multas de 260 pesetas a la Compañía de ferrocarriles andaluces, por faltas cometidas en el servicio de trenes.

Hoy se han dado las órdenes para que el inspector señor Igea se encargue del mando de una ronda especial para la vigilancia del reglamento de Higiene.

En el cabildo de Estepa a El Rubio ha detenido la guardia civil a José Jiménez Jurado (s) Ratón, autor del robo de trigo en el cortijo del Gallo, cuyo cereal comulgaba en una caballería. Registrada la casa de dicho sujeto en Estepa le fueron interceptadas varias fanegas de trigo y cebada, procedentes de otros robos y hurtos.

En Sanlúcar de Barrameda ha sido detenido Pedro Salguero Moreno, que intentó abusar de una niña de diez años, hija del posadero donde el Moreno se hospedaba.

Han vuelto a reanudarse las obras que se estaban ejecutando en la capilla de la calle Orfila, propiedad de la hermandad de Nuestra Señora de Regia, la cual se proponen inaugurarla el día 8 del próximo Setiembre.

La sociedad de maestros canteros y sus ramos afines, se ha dirigido de oficio al Ayuntamiento dándole las gracias por haber designado a Francisco Ceballos Montenegro para ir subvencionado a París.

Los vecinos de Morón que vienen siendo abonados a la empresa de suministro para el alumbrado eléctrico, se dieron ayer de baja, quedándose la empresa sin suscritores de la noche a la mañana.

Según los datos estadísticos recibidos hoy en el Ayuntamiento, durante el mes de Junio último se sacrificaron 1.919 reses vacuñas, 2.593 certeros y 1.057 ovejas.

En el Asilo de niños desvalidos no existe actualmente vacante alguna.

En la secretaría municipal se ha recibido hoy una comunicación del ayuntamiento de Aguilera participando el premio de segundo grado a varios propietarios en aquel término, vecinos de esta capital. Igual documento ha enviado la secretaría de Vico del Alcor.

La Asociación sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas: Socorridos con metálico, 50; ídem ídem con bonos para comer en las tiendas-salones, 225; ídem con bonos solamente, 70. Total de bonos repartidos, 322. Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 319. Hogazas de pan repartidas, 9.

De Hacienda En la delegación se ha recibido un libramiento de la ordenación de pagos del ministerio de la Gobernación consignado a favor del señor administrador de Correos; de las de Instrucción pública y Agricultura cuatro a nombre de don Hilario Moreno, don Francisco San Miguel y don José Rodríguez, y siete de Hacienda a favor de don José Segura, don Lorenzo Gallana, don Felipe Pérez, don Narciso Priente, don Antonio Raposo y don Manuel Fernández.

La Universidad del Escorial, a cargo de los padres agustinos, admitirá para el curso próximo alumnos de las facultades de Derecho y Letras y preparación de carreras especiales.

«Nihil novum sub sole.» «Esto será muy oído, pero la humanidad venía padeciendo hasta el 1870 muchas enfermedades de la boca que hoy solamente tiene el que no usa diario el Licor del Polo de Orive.

El establecimiento de Aguas nitrogenadas de Urberuaga de Uvilla (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y sumptuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Pantofores.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien las pida.

La fábrica de lunas y espejos de Pasañal García, que estaba establecida en calle Rocio 19, se ha trasladado San Jacinto 77 (Trisna) cerca de la parada del tranvía. Véase cuarta plana.

Pedid en los establecimientos de bebida la célebre manzanilla Otolaurruchi. Representación en Sevilla, Hiniesta, 33.

Maletas viaje. Bazar Japonés, Sierpes, 8. «Catanambú». Tostadero de café.—Única casa poseedora del procedimiento de tostar los cafés, concentrándoles su aroma. O'Donnell, 9.

Antes de comprar artículos para viaje recomendamos visitar el Bazar Lozano, Sierpes 49. Esta nueva casa tiene fama de vender barato.

Elegantísimo y variado surtido en bonitos abanicos japoneses última novedad, M. Pérez, Sierpes, esquina Gallegos.

Cuando personas padecan de hernias ó quebrasuras, obesidad, vientre voluminoso, hidropesía, etc., deben acudir a los braqueros y fajas hipodérmicas que, a precios sin competencia, se expenden en el Bazar Médico, situado en la calle Sierpes, 92.

Los artículos del ramo de ópticas, como gafas, lentes y otros, se recomiendan por sí solos, y por la baratura de sus precios. Se expenden también en dicho Bazar.

En baules mundos, maletas, sacos con neceser y demás artículos para viaje, presenta el Bazar de la Campana un verdadero surtido por su gran extensión.

Viaje a Galicia, vía Badajoz por Portugal.—Dada la buena combinación de trenes por la expresada vía resulta que un viajero que de Sevilla sale a las seis de la mañana, llega a Tuy a las cuatro de la tarde del día siguiente.

Los precios ordinariamente son en 1.ª clase 91 pesetas, 70 en 2.ª y 49 en 3.ª. Sevilla a Tuy teniéndose combinación directa de este último punto para Vigo, Pontevedra, Monforte, Orense, Lugo y Coruña.

Durante la presente época los viajeros pueden tomar billetes de ida y vuelta del servicio de baños que resulta aun más barato siempre por vía Portugal. A saber: 1.ª clase 125.15 pesetas. 2.ª 96.35 y 3.ª 69.20 pesetas desde Sevilla a Valencia do Minho ida y vuelta.

Las propiedades del sándalo se señalan en Europa desde 1450; pero era impoible procurárselo, pues la goma daban y conservaban los sacerdotes indios que traían a las estermos conservando su secreto. Hoy, gracias a las pequeñas cápsulas de Sándalo Midy, se encuentra por doquiera y presta preciosos servicios a los jóvenes en lugar de conabaja y a los ancianos en las afecciones de los riñones y de la vejiga.

Antes de comprar muebles  
visita la casa  
**Manuel Ramirez**  
Alhóndiga, 1, 3 y 7.—SEVILLA  
Suizo Chico  
RESTAURANT Y PASTELERIA  
Sierpes, 43 (Esquina Rívero)  
Y VINO EMERSON  
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA  
Conejo a la cazadora  
Cubiertos en casa, desde 5 pesetas en adelante, para la calle 6.95.

**PETIT-FORNO**  
Restaurant, pastelería y único depósito de los  
celebres pavorones de San Pablo  
SIERPES, 78 Y 80  
PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA  
Gallina en pepitoria.—Solomillo a la financiera  
Gazpacho a la andaluza todos los días  
Hechos todos los días (desde la una)  
Se admiten abonos a precios convencionales

Academia de billar por señoras,  
RIOJA, 6

Las GOMAS CONCENTRADAS de  
**HIJERO BRAVAIS**  
son el remedio más eficaz contra la  
ANEMIA  
CLOROSIS y COLORES PALÍDOS  
El Híjero Bravais carece de  
glu y de azúcar y está recomen-  
dado por todos los médicos del  
mundo entero.  
Se constituye jamás.  
Nunca empuja los dientes.  
En muy poco tiempo procura  
SALUD—VIGOR—FUERZA—BELLEZA  
Desconfíase de las imitaciones.— Solo se vende en Gota y en Filtros.  
Dosis: 2 a 3 gotas. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS

¿Qué es la hermosura?  
Prosea de las mujeres. Joya de gran estima que el mundo sabe apreciar, pero sobre todo las mamás; las que poseen un cuadro de mérito no se desprenden de él sino cuando se presenta un buen partido. Un bello rostro, es el mejor de todos los espectáculos Usad, pues, los jabones Cold Cream ó el Crema de manteca purificada, marca GAMBAC, que conservan el cutis hermoso y sano. Se venden en el Bazar Sevillano y en los demás bazares y perfumerías

**DINERO**  
se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad.  
HERNANDO COLON, 21, DE UNA A CUATRO

**SEGUNDO ANIVERSARIO**  
R. I. P. A.  
LA EXCMA. SEÑORA  
D.ª JOSEFA MARÍA DE LOS DOLORES  
BOZA Y PARREÑO  
CONDESA DEL ALAMO  
viuda que fué del Excmo. señor  
**Don José S. Arjona**  
Conde del Alamo  
Falleció el 28 de Julio de 1893  
Todas las misas que se celebren el 28 en la parroquia de San Lorenzo, y la de Requiem a las nueve de la mañana, serán en sufragio del alma de dicha señora.  
Sus hijos y demás familia ruegan la encomiendan a Dios.

**DEL MUNICIPIO**  
En el cabildo de mañana se dará cuenta, además de los asuntos que figuraban en la orden del día para la sesión que debió celebrarse el miércoles—y de que ya tiene noticia nuestros lectores—del relativo a la distribución de fondos para el mes próximo de Agosto y el que se refiere al viaje de obreros sevillanos a la Exposición de París.

Policia urbana.—Presidida por el marqués de Gaviria, y con asistencia de los señores Real, Paz y Alegría, Caña, Ayala, el ingeniero municipal y el secretario de la sección, don José María Rull, se ha reunido hoy la comisión de Policía urbana.

Se ocupó del dictamen presentado por el ingeniero señor Alveza, favorable a la explotación del servicio de automóviles para viajeros y mercancías entre Sevilla y los pueblos de su provincia; acordó hacerlo suyo la comisión y presentarlo al cabildo para su sanción.

No se trató de otro asunto.

Comisión de Hacienda.—Fue prestada la razón por el primer vocal y, sin discusión, se aprobaron varios dictámenes de muy escasa importancia, acordándose proponer al cabildo la forma de distribuir los fondos dispuestos para pago de atenciones municipales.

Se aprobó la ponencia designando los obreros que han de ir a la Exposición de París, subvencionados por el Ayuntamiento.

El Sr. Chaves se ha dirigido al ministerio de la Guerra para gestionar la más pronta terminación de los trabajos de reducción de los planes de las obras de defensa contra las amenazas del Guadalquivir, trabajo encomendado al depósito de la Guerra por el ministerio de Instrucción pública.

### CURIOSIDADES

La isla de Santa Margarita.—Escasez de agua en París.—Invento importante.

La hermana mayor de la isla de San Honorato, con la llamó un escritor francés, será sacada en breve a pública subasta. Hace tiempo que una sociedad francesa tiene el propósito de construir en Santa Margarita varios hoteles, para albergar a los turistas que acudirán en mayor número que actualmente a aquel hermoso sitio, para pasar por sus bosques de pinos y contemplar los preciosos panoramas que se ven por allí.

Santa Margarita es una de las islas más hermosas del mundo. Junto a los pinares crecen los castaños, lirios, rassa, mirtos, lentiscos y palmeras, y el mar ofrece el mismo aspecto, tranquilo y bello que en la llamada costa azul.

El fuerte de la isla de Santa Margarita fué construido por orden del cardenal Richelieu, para defenderla de los españoles y de los ingleses.

En aquel fuerte estuvo prisionera la máscara de hierro que se supuso ocultaba al supuesto hermano de Luis XIV.

Según las más veces disquisiciones publicadas, el máscara de hierro fué un político italiano, condenado por Luis XIV por haberle hecho traición en ciertas negociaciones.

En la historia de la isla estuvieron prisioneros el poeta Chateaubriand, el obispo de Gaud, que se rebeló contra Napoleón, y muchos árabes enviados desde la Argelia.

El 26 de Setiembre de 1873 ingresaron en la prisión el mariscal Bazaine y su ayudante el teniente coronel Villette.

La fuga de Bazaine, que fué muy dramática, y dió mucho que hablar y que escribir, ocurrió del modo siguiente: Durante la noche del 9 de Agosto de 1874 la esposa de Bazaine se presentó delante del fuete en un vapor italiano. Los prisioneros pudieron una cuerda en la ventana y llegaron al buque con toda felicidad, logrando evadirse y huir de Francia.

Con el calor extraordinario que se siente en París y el aumento de la población con motivo de la Exposición Universal se ha gastado tanta agua, que la prensa publica alarmantes artículos indicando la posibilidad de que pueda faltar el precioso líquido durante esta verano.

El agua ha faltado en algunos de los barrios extremos de París, notándose además la escasez en los puntos céntricos de la población, principalmente en los pisos altos.

Las autoridades han publicado un aviso recomendando al público la economía en el gasto de agua.

En las últimas semanas el consumo ha aumentado en proporciones extraordinarias.

Del 1.º al 7 de Julio se han gastado metros cúbicos 1 676 000.

En 1899 se consumieron 1 450 000 metros cúbicos. Puede calcularse este año un gasto de 30 000 metros cúbicos diarios más que los precedentes.

La administración ha publicado últimamente un aviso manifestando que por desquido se pierden grandes cantidades de agua, y como el gasto es enorme, desde las once de la noche a las seis de la mañana queda suspendido el servicio.

De este modo creen que el agua tendrá suficiente presión, por lo menos en las primeras horas de la mañana, para subir a los pisos altos.

La prensa dice que si continúa el tiempo seco es muy posible que falte agua para las necesidades de la población.

Hábase mucho en París de un invento que si llega, como se cree, a tener perfecta aplicación, va a proporcionar una rapidez inmensa al transporte de la correspondencia.

Una hora y veinte minutos tardarán las cartas entre París y Bruselas. Un solo día bastará para la comunicación entre Europa y la India.

Los inventores son un ingeniero francés y otro belga.

El aparato, según se dice, se compone de un electromotor que utiliza para funcionar la vía férrea, siguiendo un cable sostenido por postes situados a determinada distancia unos de otros.

### Los sucesos

Un hurto.—En el paseo de Colón le han sustraído del bolsillo del chaleco un reloj de plata sobredorado a Enrique García, que habita en la calle Regia, número 21.

Como autor de dicho delito señalaba este individuo a un sujeto conocido por Lechuga.

Obrero herido.—Esta mañana a las diez y media el albañil José García Carreira tuvo la desgracia de caerse de una regular altura en una obra de la calle O'Donnell produciéndose varias heridas. Traslado a la casa de socorro de la plaza de San Francisco recibió oración de una herida contusa en el tercio superior de la pierna derecha y contusión y erosiones en el brazo derecho y en la región glútea.

Lesionados.—Esta mañana recibieron oración en la casa de socorro de San Lorenzo, Francisco González Fernández y José Romero Montero, que sostuvieron riña, resultando ambos lesionados.

En la casa de socorro del Prado recibió oración de una herida en la cabeza Francisco Suárez León. Dicha lesión se la produjo un muchacho de una pedrada en el patio de la estación de Cádiz.

Otra herida en la cabeza, producida de modo análogo, fué curada en la casa de socorro de la calle Martínez Montañés, Eloya Pérez Cabanes.

### Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de hoy:

ENTRADAS.—Vapores españoles San Lorenzo y Nuevo Valencia, inglés Radnor y bergantín Minerva.

SALIDAS.—Vapor danés Sjermenberg é inglés Ruaben.

DESPACHADOS.—Balandra Amalia, de 18 toneladas, patrón Rodríguez, con ladrillos, para Cádiz; land Antonieta, de 19 toneladas, patrón Pérez, con carga general, para Tarifa; land San Antonio, de 15 toneladas, patrón García, con carga general, para Ayamonte; vapor Gallo, de 672 toneladas, capitán Abad, con petróleo, para Málaga; vapor Salvador, de 109 toneladas, capitán Sánchez, con carga general, para Cádiz; vapor José María, de 378 toneladas, capitán González, con carga general, para Cádiz.

NOTICIAS.—Se encontraba a la vista de la barra un paletot a las 4.30 de la tarde.

El patache Africano ha salido para Bonanza a la vela.

Ha salido para Bonanza, con pasajeros y carga general y a cargar pescado, el vapor Bajo de Guía.

El vapor San Lorenzo quedará fondeado en el muelle negro para descargar explosivos que conduce a bordo.

Han salido para la mar el vapor Carlos, que lleva a remolque hasta Cádiz al bergantín goleta inglés Adán Paard.

El vapor Juan Cunningham está descargando maderas, y el Pedro Menéndez está cargando mineral de hierro.

### Nuestros Telegramas

Agencia Monarka (SERVICIO RETRASADO)

El "Orfeo Catalá"  
Madrid 26, 3 madrugada.—De cen de Rep que llegó el "Orfeo Catalá" cantando en el teatro Fortuny de aquella ciudad, con el galeno muchos aplausos. Un espectador que intentó cantar *Los segadores* le interrumpió el público. Después se celebró una manifestación capitaneada por Jont Rubiant, viéndose en los balcones algunas banderas.

Silvela y Dato  
El jefe del gobierno ha conferenciado con el ministro de la Gobernación. Este le notificó que en el banquete con que le ha obsequiado la diputación de Bilbao, se brindó por los reyes y por la patria.

Un incendio.—De insolación  
De Murcia notifican se ha declarado un imponente incendio en Sierra Pola, aou diendo hacia ella fuerzas para sofocarlo.

### Disgustos carlistas

Háblase de haber cierto disgusto entre el elemento joven del carlismo, contra el señor Barrio y Mier.

### Un atraco

Madrid 26, 9.30 m.—Esta madrugada fué atracada en el paseo de los Ocho Hilos una verdulera que se dirigía a Madrid. La robaron el dinero y el dinero que llevaba, y a más, la hirió con un cuchillo.

### Hay pan.—Color irresistible

Abunda el pan a pesar de la huelga de los operarios de las tahonas.

—El color continúa dejándose sentir con tal vigor, que muchos pasaron la noche en los balcones y otros han dormido en el suelo.

### Lo que dice la prensa

El Imparcial publica un artículo sobre las reformas en la enseñanza que firma el catedrático de Valladolid don Antonio Ruy Elogia a ministro por haberse impuesto en el consejo de personas competentes al preparar las reformas. El profesorado ha influido positivamente en la obra del ministro y este ha acogido con resuelta voluntad las indicaciones de los hombres de ciencia.

El Liberal publica de fondo el telegrama de Avila con las declaraciones hechas por el señor Sagasta. Además de lo que se ha telegrafiado por esta Agencia ha dicho que asente la corte, dispersos los políticos, cualquier acto que se realice caería en el vacío. En breve conoceré el desarrollo y posible solución de los sucesos y procederé conforme las circunstancias determinen oportuno.

Quizá sea para tratarse en reunión de las Cortes.

### Telegramas de provincias

#### Horrible infanticidio

Cádiz 26, 4.35 t.—La guardia civil del puesto de Bornos ha descubierto un horrible infanticidio, cometido en la villa de Alger. Como autoras y cómplices del mismo han sido detenidas la madre del niño, soltera, la abuela, una tía y la comadrona que asistió a la primera en el alumbramiento.

El niño nació el día 30 de Junio y las detenas, para ocultar la deshonra de la madre, dejaron morir de hambre. Después lo enterraron en el corral de la casa, donde ha sido encontrado.

Las detenas están convictas y confesas de su delito.

El suceso ha producido grandísima indignación en aquella villa.

#### El obispo de Ciudad Real

Cádiz 26, 5 t.—Ha llegado a esta capital el obispo de Ciudad Real para asistir a la consagración del obispo preconizado de Sogorbe, señor Cerero.

### Telegramas del extranjero

#### Más accidentes

Paris 26.—Se ha abierto una información para averiguar las causas del incendio ocurrido en los pabellones de Gales y Marrinosa de la Exposición Universal, ocasionándose en 600.000 francos el valor lo destruido.

Se cree que el siniestro, como tantos otros que vienen ocurriendo en la Exposición, ha sido intencionado.

#### La raza negra

Paris 26.—En el Congreso de la raza negra se pronunciaron discursos reclamando justicia, libertad é igualdad. Se protestó de la escasez y se pidió una legislación protectora de la raza de color.

El rey de Abisinia, el célebre Menelik, fué nombrado presidente de la asociación africana.

### Lo de China

#### Mensaje al Japón

El virrey Li-Hung-Chang ha dirigido un mensaje al Japón diciéndole que la pérdida de la China arrastraría al Japón: «Cesad el envío de vuestros soldados y procurad la paz».

Témose que sea otra superchería del virrey de Canton.

#### Desconfianza yankee

Washington 26.—Se desconfió del éxito de los Estados Unidos, en la cuestión de China, siendo probable que el gobierno norteamericano se limite a los propios asuntos, desatendiendo los de las potencias.

#### Rusos derrotados

Telegrafian de Seoul (Corea) que 80 rusos fueron muertos en Yatusu, 20 se refugieron en Wifu y 50 que iban a Pijangyang fueron derrotados.

### Ingleses y boers

#### Derrota de ingleses

Londres 26.—En un combate librado por los ingleses contra los boers en Reiternef, fueron derrotados aquellos, sufriendo muchas bajas.

#### Lo contrario

Londres 26.—Los ingleses han avanzado hasta Bronkhuort, donde los generales Hutton y French han batido a los boers, haciéndoles algunos prisioneros.

Educación de presupuestos  
Londres 26.—En la Cámara pidió Mr. Langton la reducción del presupuesto de las colonias. Lord Chamberlain justificó que la guerra en Africa era inevitable y agena a todo espíritu de venganza.

Es necesaria una represión severa y el gobierno terminará su misión sosteniendo la integridad del país.

Confirmación.—Columna de regreso  
Se confirma que un comando de 800 hombres ha acompañado en Valgenek (Orange).

—La columna de Clery ha regresado a Kronstadt, librando frecuentes escaramuzas.

Distintas noticias  
En Retiefsuek los boers atacaron dos regimientos ingleses. Estos se retiraron con cincuenta bajas.

—Los ingleses avanzan en Este de Pretoria.

—Muchos boers y también el presidente Krüger se dirigen a Lydenburg.

